

# ASSEMBLEE GENERALE du CODHOS

## 12AVRIL 2002, CGT-FO

**Présents** : Archives du communisme français (Alexandre Courban), BDIC (Frank Veyron), CAMT (Georges Mouradian), CEDIAS-Musée social (Anthony Lorry), Centre d'histoire sociale du XXème siècle (Françoise Blum, Rossana Vacarro), CERMTRI ( Bernard Faye, Pierre Levasseur, Jean-Jacques Marie), CFDT (Françoise Pineau de Bricourt), CHAN (Magali Lacousse), CHT (Ronan Viaud), Fondation Jean Jaurès (Emmanuelle Jouineau, Thierry Merel), Force ouvrière (Helga Grunenwald), FSGT (Nicolas Ksiss), IFHS (Marie-Geneviève Dezès), IHS-CGT (Hugues Pollastro), Institut Marc Sangnier (Mme Gauthier-Voituriez), IRELP (Jean-Marc Schiappa), IRES (Maurice Braud), IRHSES (Françoise Chevalier), Musée de l'histoire vivante (Eric Lafon), OURS (Frédéric Cépède, Denis Lefebvre), UNSA éducation (Guy Putfin).

**Excusés** : Virginie Hébrard (IHS), Catherine Bensadek (Archives du communisme), Pascal Carreau (Archives du communisme), la Fraternelle., Annie Kunhmunch (CFDT), Jadwiga Prochalski (Mutualité française).

L'assemblée générale rend hommage à Henri Sinno, récemment décédé, et qui s'était investi dans le CODHOS avec toute l'énergie militante qui le caractérisait.

L'assemblée générale entérine l'adhésion de trois nouveaux membres : la FSGT représentée par Nicolas Ksiss, l'Institut Marc Sangnier représenté par Mme Gauthier-Voituriez, l'IRHSES, centre de documentation du SNES représenté par Françoise Chevalier.

### Budget

Frédéric Cépède présente le budget du Codhos. Il fait le point sur les subventions, les adhésions, la vente des brochures. Le Codhos a actuellement en caisse 6000 francs (voir pièce jointe).

### Travaux des commissions

#### Commission base de données

Eric Lafon fait le compte-rendu synthétique de la réunion de la commission base de données. La commission s'est chargée, dans un souci d'uniformisation d'élaborer un modèle de saisie des références ainsi que de restructurer le fichier exel pour en faire le modèle de la future base de données. (voir modèles joints). Cette saisie pourrait se faire dorénavant aussi bien sous exel que sous word, à condition de séparer les différents champs par une tabulation ou un autre caractère distinctif, et de séparer les différentes références par un retour à la ligne. Le prochain bureau pourrait proposer un modèle rigoureux. Quant à la base de données, elle sera mise en ligne par Françoise Blum avec l'aide d'Etienne Agostini qui s'occupe du site de l'OURS. Chaque membre du Codhos disposera d'un mot de passe qui lui permettra de rajouter, si besoin est, sa localisation. La commission a par ailleurs jugé souhaitable d'adopter le principe de commissions renouvelables (Voir compte-rendu joint).

#### Commission poursuite du fichier.

La commission s'était posée le même type de questions techniques que la commission base de données. Par ailleurs, elle a envisagé le rajout des discours et brochures autour des congrès ainsi qu'une extension du fichier vers les fédérations. Sur le plan chronologique, la commission avait pensé de poursuivre le fichier en un premier temps jusqu'en 1958. Mais cette date ne semble pas

pertinente à l'ensemble de l'assemblée générale : temps trop court qui obligerait à trop morceler le travail et date non pertinente par rapport aux congrès. Il faudrait par ailleurs garder le même principe de collecte des informations, chacun s'occupant des organisations les mieux représentées dans ses fonds. Après intégration de blocs de références à la base de données en ligne, les autres membres du Codhos seraient prévenus et pourraient rajouter leur localisation.

### **Commission subvention-numérisation**

Rossana Vaccaro fait le bilan du travail de la commission. Une demande de subvention a été faite auprès du CNRS pour numérisation des congrès d'avant 1914. Il s'agit simplement des premières étapes de la numérisation : scannérisation et passage OCR. Des vacations ont été demandées pour relecture et indexation des documents numérisés. Thierry Merel et Alexandre Courban soulignent bien la différence qui existe entre une numérisation à vocation patrimoniale et une numérisation à vocation de recherche.

### **Commission projets**

Françoise Pineau de Bricourt rapporte les suggestions de la commission projets. A court terme la commission propose la rédaction d'un bulletin du Codhos qui pourrait être pris en charge par le bureau. Outre les nouvelles de chaque centre, le bulletin pourrait répertorier les instruments de recherche dont chacun dispose. La commission a également pensé à la possibilité de faire un répertoire des noms de militants, avec mention des fonds d'archives les concernant dans les différentes institutions du Codhos. Enfin à plus long terme, il s'agirait d'élargir le fichier congrès aux fédérations. Une réunion est pour cela prévue le 11 juin à la CFDT avec des personnes contactées dans chaque organisation pour étudier la faisabilité du projet. (voir compte-rendu joint). Le Codhos devant recevoir l'IALHI en 2004, une nouvelle commission est mise en place pour traiter cette question. Georges Mouradian a proposé qu'une journée ait lieu à Roubaix qui est matériellement bien équipé. Cela permettrait d'avoir aussi des subventions. Les projets ainsi définis par la commission ayant été approuvés par l'AG, Françoise Blum fait part de l'intérêt qu'il y aurait à monter un groupe de réflexions sur les archives très contemporaines et les nouvelles nécessités de sauvegarde liées aux nouveaux supports. Georges Mouradian propose de prendre des contacts aux archives nationales pour monter ce groupe de réflexions.

Les nouveaux membres du Codhos choisissent chacun une commission où travailler.

PROCHAINE ASSEMBLEE GENERALE  
VENDREDI 14 JUIN A 10 HEURES  
FSGT